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В СТРАНЕ В РАЙОНЕВ ОБЛАСТИ

Двухфакторная
авторизация для

пользователей Госуслуг

Подписано соглашение о
сотрудничестве

Донского региона и ЛНР

В Советском районе 13 февраля были
торжественно открыты сразу два но-
вых детских сада: «Солнышко» - в селе
Чистяково и «Радуга» - в поселке Чир-
ском. В этих радостных для жителей
указанных населенных пунктов и все-
го района мероприятиях приняли уча-
стие заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Ростовской
области, депутат ЗСРО от «Единой
России» В.Н. Василенко и глава ад-
министрации Советского района
Е.С. Щепелев. На открытие пришли
родители с детьми и другие жители,
присутствовали руководители адми-
нистраций Советского и Чирского
сельских  поселений – В.В. Голячен-
ко и С.И. Кривов.

«Солнышко» и «Радуга» рассчитаны
на 50 и 60 мест соответственно, объек-
ты включены в Народную программу
партии «Единая Россия». В этот же день
В.Н. Василенко провел и другие встре-
чи: в Чистяковской основной  общеоб-
разовательной школе состоялось заня-
тие с учащимися «Разговор о важном»,
также Вячеслав Николаевич встретился
с двумя жительницами слободы - суп-
ругой и мамой мобилизованных чистя-
ковцев. В Чирском сельском поселении
прошла встреча с жителями, на которой
был заслушан отчет главы администра-
ции поселения С.И. Кривова о работе в
2022 году и планах на 2023 год.

Подробнее о рабочем визите
В.Н. Василенко в Советский район чи-
тайте на 5-й странице выпуска.

На снимке: почётные гости:
Е.С.Щепелев, В.Н.Василенко,
В.А. Булавин, В.В. Саратов, В.В. Ива-
нов - на открытии детского сада
«Солнышко».

А. АВСЕЦИН,
фото автора.

Заключено соглашение между Луганской Народной Рес-
публикой и Ростовской областью о торгово-экономичес-
ком, социальном и культурном сотрудничестве.

Соответствующий документ губернатор Василий Голу-
бев и временно исполняющий обязанности главы ЛНР Ле-
онид Пасечник подписали 11 февраля в городе Луганске.

Предполагается сотрудничество по самым разным на-
правлениям: восстановление и развитие коммунальной, ин-
женерной, транспортной инфраструктуры, развитие тор-
гово-экономических и информационно-телекоммуникаци-
онных связей, воплощение совместных образовательных,
научных, спортивных, просветительских проектов, разви-
тие здравоохранения, защита окружающей среды.

Во время своей рабочей поездки в Луганскую Народную
Республику глава Донского региона передал республикан-
ской больнице партию установок бактерицидных рецирку-
ляторов, в которых остро нуждается медучреждение.

Василий Голубев побывал в расположении наших земля-
ков, которые участвуют в специальной военной операции
на территории ЛНР. Губернатор пообщался с ребятами и
передал очередную партию гуманитарной помощи, а так-
же оборудования и техники.

С июня 2023 года двухфакторная авторизация станет обязатель-
ной для всех пользователей госуслуг, что позволит повысить уро-
вень безопасности пользовательских аккаунтов. Об этом сооб-
щил глава Минцифры Максут Шадаев.

Обязательная двухфакторная аутентификация начнет внедрять-
ся поэтапно, соответствующие работы стартуют 1 марта. Вторым
фактором защиты, помимо пары логин/пароль, будет обязатель-
ное использование sms-кода либо другого способа.

По словам М. Шадаева, такая технология позволит повысить за-
щиту учетных записей пользователей, особенно для тех, кто ис-
пользует простые пароли, чьи учетные записи иногда подверга-
ются вирусным атакам и попадают в даркнет.

Как ранее сообщали в Минцифры, в дальнейшем вторым фак-
тором может стать и биометрия. Возможность использовать био-
метрические данные для авторизации на Госуслугах появилась с
1 февраля.

Портал Госуслуг предоставляет пользователю широкие полно-
мочия вплоть до получения подробной информации о собствен-
ности гражданина, его доходах, а также прочих сведений персо-
нального характера. С его помощью можно авторизоваться во
множестве сторонних сервисов, предоставляющих услуги от фи-
нансовых и до доступа к публичному Wi-Fi.

Ученица 9 класса МБОУ Солонецкая СОШ
Айслу Беккерова вошла в число победителей
заочного тура регионального этапа Всероссий-
ского юниорского лесного конкурса «Подрост»
(«За сохранение природы и бережное отноше-
ние к лесным богатствам»).

Всего на заочный тур регионального этапа
Всероссийского юниорского лесного конкур-
са «Подрост», который проводился государ-
ственным автономным учреждением Ростов-
ской области «Институт развития образования»
с 27 декабря 2022 года по 31 января 2023 года,
поступило 54 работы. По результатам эксперт-
ной оценки конкурсных работ оргкомитетом
отобрано  13 лучших работ, их авторы пригла-
шены на финал (итоговую конференцию).

Солонецкая школьница представляла работу
в номинации «Проектная природоохранная де-
ятельность». В ней Айслу отметила: «Осозна-
ние того, что мы учимся в особенной школе,
которая отличается своей инновационной ра-
ботой, вызывает у нас чувство гордости и со-
причастности к большим экологическим де-
лам».

Проект по защите
природы
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Василий Голубев: “В каждом муниципалитете
должна быть своя команда развития”

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ОСНОВНЫЕ
ИТОГИ ГОДА

Говоря об основных итогах ми-
нувшего года, Василий Голубев
подчеркнул, что регион «в целом
смог справиться со всеми вызо-
вами». Донская экономика  пока-
зала устойчивость и по предвари-
тельной оценке минэкономразви-
тия области, положительная дина-
мика валового регионального
продукта сохранена.

В частности, промышленное
производство выросло на 7,8%,
объёмы продукции сельского хо-
зяйства – на 10,1% (в том числе
производство мяса  - на 20,8%, яиц
– на 20,9%, зерновых – почти на
12%), построено 2,7 млн кв.м жи-
лья, оборот общественного пита-
ния увеличился на 11,3%.

Среднемесячная зарплата вы-
росла на 13,8% и превысила
43,5 тыс. рублей. При этом на 2%
сократился объём розничной
торговли, индекс потребительс-
ких цен вырос на 13,7%.

Предприятия и организации Ро-
стовской области в 2022 году по-
лучили 10,3 млрд рублей господ-
держки (в виде субсидий, финан-
совой помощи, займов и других).
Сумма налоговых преференций
по итогам 2022 года - 6,2 млрд руб-
лей.

Инвестпортфель региона вклю-
чает свыше 600 проектов на об-
щую сумму 690 млрд рублей, в
том числе 45 проектов из «губер-
наторской сотни» (на сумму
519 млрд руб.).

Исполнение крупных проектов
продолжается. Так, НЗНП строит
два комплекса по производству
моторного топлива (стоимость
более 200 млрд рублей). «Рост-
сельмаш» реализует три проекта
по созданию заводов в Ростове и
Таганроге. Реализуются проекты
по переработке сельскохозяй-
ственной продукции, развитию
транспортной инфраструктуры
(Таганрог, Ростов).

Идёт создание особой экономи-
ческой зоны на базе Новочеркас-
ского индустриального парка,
развивается система господдерж-
ки инвесторов (налоговые льго-
ты, инфраструктурные субсидии,
субсидирование процентной
ставки, инвестиционный налого-
вый вычет и другие).

На Дону продолжается реализа-
ция проектов по импортозаме-
щению. Так, «Ростсельмаш» со-

9 февраля  глава Донского региона Василий Голубев провёл ежегодную
пресс-конференцию,  посвященную итогам социально-экономического раз-
вития Ростовской области за 2022 год.

Для участия в пресс-конферен-
ции  были аккредитованы поряд-
ка 130 представителей федераль-
ных, областных, городских и рай-
онных СМИ. Часть из них собра-
лись в телестудии «Дон 24», ос-
тальные  выходили на связь с гу-
бернатором из студий в городах
и районах области.

Трансляция пресс-конференции
проходила   в эфире телеканалов:
“Дон 24”, “Россия 24”, радио “FM-
на-Дону”, на Youtube-канале,

 Rutube-канале правительства Ро-
стовской области, в группе пра-
вительства Ростовской области в
социальной сети VK, а также на
официальном сайте правитель-
ства Ростовской области, где сей-
час можно посмотреть ее в запи-
си.

За три с половиной часа обще-
ния с представителями федераль-
ных, региональных и местных
СМИ губернатор ответил почти
на 50 вопросов, которые были

связаны с развитием экономики
и инвестиционного потенциала
региона, масштабными промыш-
ленными проектами, транспорт-
ными льготами, изменениями в
системе управления здравоохра-
нением, привлечением  в муни-
ципалитеты  медицинских кадров,
ипотекой для отличников.

Коротко остановимся на наибо-
лее значимых темах, затронутых
в ходе общения главы региона с
журналистами.

здаёт тракторное производство и
строит завод трансмиссий, «Кле-
вер» - завод по производству сель-
хозтехники; «Атлантис-ПАК» ве-
дёт установку еще двух линий по
производству многослойной ба-
рьерной полимерной плёнки для
пищевой упаковки.

Строится первый в РФ завод по
выпуску полиэфирного штапельно-
го волокна «Авангард» (200 т/сут),
что позволит импортозаместить
60% рынка в РФ; «Амилко» пла-
нирует заместить до половины
поставок (12 тыс. тонн/год) крах-
малов, глюкозных сиропов, кор-
мов. В текущем году в Ростове-
на-Дону компания «Бештау» пла-
нирует начать производство ли-
тий-ионных батарей и ноутбуков
(50 тыс. штук в год; это первый
завод в стране).

РЕОРГАНИЗАЦИЯ
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Один из основных вопросов,
прозвучавших в ходе пресс-кон-
ференции: что изменится в ока-
зании медпомощи при переходе
муниципальных органов здраво-
охранения в государственную
собственность?

- На самом деле, сейчас мини-
стерство здравоохранения прохо-
дит своеобразный экзамен. Он
заключается в том, что 2023 год
— год непосредственной реали-
зации проекта, когда 134 учреж-
дения здравоохранения перешли
в государственную собствен-
ность. Для министерства — осо-
бая задача: пройти этот год, ни в
коем случае не сбавляя темпов
развития здравоохранения.

Здесь речь идет о корректиров-
ке и качественной системе управ-
ления здравоохранением, изме-
нении и создании эффективной
маршрутизации, что зачастую
беспокоило жителей области, ко-
торые долго ждали оказания той
или иной медицинской услуги.

Качественная медицинская по-
мощь — это приоритет, который
сегодня отслеживается несколько
по-иному. Мы сейчас будем ви-
деть полную картину, реальную
в каждой территории. И на осно-
ве этого анализа не по итогам
года, а по итогам каждого месяца
будем смотреть, что и где можно
корректировать. Качество органи-
зации труда, а мы говорим, напри-
мер, о создании единого цифро-
вого контура здравоохранения, —
это сегодня особое требование

Минздрава России. Требуется
скорость решений. Это возмож-
ность сократить очереди, создать
условия для быстрого приема
пациентов, очень быстро прини-
мать решения, если они носят
системный характер, а значит, ка-
саются большого количества лю-
дей.

Кроме этого, будем работать на
то, чтобы росло количество ме-
дицинских услуг в разных направ-
лениях. Проведем инвентариза-
цию материально-технического
состояния и будем точно пони-
мать, что и где требуется. Парал-
лельно с этим продолжим рабо-
тать над созданием условий для
высокотехнологичной медицинс-
кой помощи, - подчеркнул Васи-
лий Голубев.

ПРОЕЗД ДЛЯ
ЛЬГОТНИКОВ

Еще одна важная тема встречи
– проезд для льготников, которым
до 20 февраля необходимо опре-
делиться и выбрать льготу в нату-
ральном виде или её денежную
компенсацию. Как пояснил гу-
бернатор, на данный момент зна-
чительно больше людей выбира-
ют денежную льготу - ежемесяч-
ную денежную выплату  в разме-
ре 1055 рублей. Соотношение
примерно 80/20, и, похоже, эта
тенденция сохранится. «Еще раз
разместил обращение к нашим
жителям, в том числе и к моло-
дым, чтобы они напомнили сво-
им родственникам, что льгота
носит заявительный характер. Это
касается и инвалидов, и детей-ин-
валидов, и ветеранов боевых дей-
ствий, и чернобыльцев. Мы рас-
считываем, что с 1 мая, когда
транспортники установят валида-
торы, у них появится возмож-
ность бесплатного проезда», -
сказал глава региона.

СОДРУЖЕСТВО
ДОНБАСС

Василий Голубев также поде-
лился планами о сотрудничестве
с ДНР и ЛНР, пояснив при этом,
что макрорегион создаваться не
будет, будет создано содружество
Донбасс.

«Мы договорились с руководи-
телями республик ДНР и ЛНР, что
будем объединены на основе
Донбасса. Это означает, что мы
подпишем соответствующие до-
кументы, соглашения о сотрудни-
честве с одним и с другим регио-

ном. Потом, надеюсь, вместе под-
пишем  документы о создании
этого содружества. У нас есть
общие вопросы, которые требу-
ют внимания. Это и традицион-
ные партнерские отношения биз-
неса, и контакты людей, и воз-
можность развития, и дополнение
экономик друг друга. Это и воз-
можность поделиться тем, что мы
имеем, для того, чтобы поддер-
жать республики, оказать содей-
ствие и помочь им прийти к нор-
мальной жизни», — рассказал
губернатор.

РАЗВИТИЕ
МОЛОЧНОГО

ЖИВОТНОВОДСТВА
На Дону активно реализуются

эффективные меры поддержки
сельскохозяйственной отрасли.
Сельхозтоваропроизводители
ежегодно получают 11 видов суб-
сидий за счет региона, в том чис-
ле 6 – за счет федерального бюд-
жета. Одна из них – на поддержку
животноводства, которое в аграр-
ном секторе по-прежнему явля-
ется опережающей отраслью и
дает ощутимый результат (к при-
меру, за последние 4 года рост по
мясному направлению составил
порядка 30 процентов). В этом
году на поддержку животновод-
ства будет направлено 1,3 млрд
рублей. Запланирована субсидия
в сумме 167 миллионов рублей
на поддержку молочного живот-
новодства, при этом ожидается,
что  увеличение поголовья будет
происходить  не только за счет
строительства комплексов круп-
ных инвесторов, но и за счет не-
больших ферм.

ПОДДЕРЖКА
УЧАСТНИКОВ СВО

Особая тема – поддержка моби-
лизованных и членов их семей.

- Это каждодневная моя повест-
ка. Мы реализуем то, что приня-
то на федеральном уровне, и при-
нимаем дополнительные реше-
ния. Так, 16 февраля на заседании

Заксобрания будет принято еще
одно: мы будем поддерживать
мобилизованных и их семьи, где
потребуется газификация домо-
владения. Они будут приравнены
к льготным категориям граждан.

Все, что касается поддержки
мобилизованных, добровольцев,
контрактников, врачей, которые
находятся там, -это основная за-
дача. Наше участие - в поддержке
и внимании к ним, их семьям, -
подчеркнул Василий Голубев.

ВОЗРОЖДЕНИЕ
ВОДНОГО

ТРАНСПОРТА
В 2023 году в Ростовской облас-

ти начнется возрождение водно-
го транспорта. Говоря о первых
маршрутах, которые откроются в
регионе, губернатор пояснил, что
в настоящее время готовятся до-
кументы на создание судоходной
компании «Дон», сделаны заяв-
ки на покупку речных судов «Вал-
дай» и быстроходных «Метео-
ров». Первые — на 2023 год, а бы-
строходные - на 2025-й. Рассмат-
риваются маршруты по направ-
лениям: Ростов-Азов-Волго-
донск, Ростов-Ейск-Анапа и Ро-
стов-Керчь-Ялта. Также стоит
вопрос об организации причаль-
ной инфраструктуры, которую,
в первую очередь, необходимо
развивать в Ростове, Азове, Та-
ганроге.

ГАСТРОЛЬНЫЙ ТУР
АЛЕКСАНДРА
РОЗЕНБАУМА

Общаясь с журналистами, Васи-
лий Голубев анонсировал гаст-
рольный тур известного музы-
канта Александра Розенбаума по
хуторам и селам региона. По сло-
вам губернатора, артист - его
давний товарищ, сам изъявил же-
лание дать концерты не в круп-
ных городах, а в хуторах и стани-
цах Дона. Сейчас идет работа с
его концертным директором, од-
нако даты концертов пока остают-
ся неизвестными.

В ходе общения с журналистами глава региона в очередной раз зао-
стрил внимание на том, что основная задача власти на любом уровне
– улучшение условий жизни людей. «В каждом муниципалитете се-
годня должна быть своя команда развития, команда инициативных
и неравнодушных единомышленников, которая, решая каждоднев-
ные вопросы, отрабатывает будущее, активно используя возможнос-
ти сегодняшнего времени»,- подчеркнул Василий Голубев.

Подготовила  Е.КОПАНЕНКО.

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


стр. 3Àâàíãàðä
Пятница, 17 февраля 2023 г. № 6 (11.933) ДОНСКИЕ ВЕСТИ

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


Àâàíãàðä
Пятница, 17 февраля 2023 г. № 6 (11.933)

стр. 4

ДОНСКИЕ ВЕСТИ

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


стр. 5Àâàíãàðä

Пятница, 17 февраля 2023 г. № 6 (11.933) СОБЫТИЯ И КОММЕНТАРИИ

О том, что важно для всех
ВИЗИТЫ

(Продолжение.
Начало на 1-й стр.)
 Детские сады «Солнышко» и

«Радуга» построены в рамках на-
ционального проекта «Демогра-
фия», на их строительство исполь-
зовано 188,5 млн рублей (89,4 млн.
рублей и 99,1 тыс. рублей соответ-
ственно). Еще 14,5 млн. рублей
было выделено из резервного
фонда правительства Ростовской
области на приобретение обору-
дования и инвентаря для «Сол-
нышка» и «Радуги». Их открытие
– значимое и по-настоящему
праздничное событие не только
для жителей слободы Чистяково
и поселка  Чирского, но и всего
Советского района.

Почетными гостями торже-
ственного открытия детских са-
дов вместе с заместителем пред-
седателя ЗСРО области В.Н. Ва-
силенко и главой администра-
ции Советского района Е.С. Ще-
пелевым были: заместитель гла-
вы администрации района
В.В. Саратов, заведующий отде-
лом образования администрации
Советского района В.В. Иванов,
заведующий отделом культуры
администрации Советского рай-
она М.Т. Цуканова, директор
фирмы-подрядчика ООО «Земст-
рой» В.А. Булавин. Право пере-
резать традиционную красную
ленту на пороге «Солнышка», а
затем  «Радуги» было предостав-
лено В.Н. Василенко, Е.С. Щепе-
леву и В.А. Булавину. Они и дру-
гие гости праздника осмотрели
помещения детских садов и при-
няли участие в праздничной про-
грамме, в которой воспитанники
детсадов в честь праздника от-
крытия читали стихи, а творчес-
кие коллективы района исполни-
ли песни и танцы.

Поздравляя детей и взрослых с
важным событием, В.Н.Василен-
ко отметил, что открытие новых
детсадов полностью решает про-
блему дошкольного образования
в муниципалитете и позволит
разгрузить пришкольные группы
дневного пребывания и един-
ственный детский сад в район-
ном центре. Глава администра-
ции Советского района
Е.С.Щепелев в своем привет-
ствии педагогам и воспитанни-
кам детсадов подчеркнул, что
воспитание подрастающего по-
коления – важная задача, которая
должна выполняться в том чис-
ле и в детских садах. Также с на-
путственными словами перед
участниками встреч в детсадах
выступил директор организации-
подрядчика В.А.Булавин. Все
выступавшие желали коллекти-
вам и воспитанникам детсадов
добра, здоровья, успехов.

Воспитанию юного поколения

была посвящена и встреча в Чи-
стяковской основной общеобра-
зовательной школе. Урок в рам-
ках проекта «Разговоры о глав-
ном» с учащимися школы провел
В.Н. Василенко. Он напомнил ре-
бятам о датах Великой Отече-
ственной войны, которые отмеча-
лись в январе-феврале: освобож-
дении Ростова от фашистских зах-
ватчиков, 80-летии Сталинградс-
кой битвы, 80-летии прорыва бло-
кады Ленинграда. Разговор шел и
о нынешнем историческом собы-
тии – специальной военной опе-
рации, которую проводит Россия.
На встрече присутствовали мама
и супруга двух мобилизованных
жителей слободы Чистяково, им
вице-спикер донского парламента
выразил благодарность за патрио-
тизм и мужество и вручил подар-
ки. Также В.Н. Василенко совме-
стно с Е.С.Щепелевым принял
участие в возложении цветов к па-
мятнику воинам Великой Отече-

ственной войны на территории
школы.

В поселке Чирском перед тор-
жественным открытием детского
сада состоялось еще одно важное
событие: отчет перед жителями
главы администрации Чирского
сельского поселения С.И. Криво-
ва. Встреча проходила в Чирском
СДК с участием заместителя пред-
седателя Законодательного Собра-
ния Ростовской области В.Н. Ва-
силенко и главы администрации
Советского района Е.С.Щепелева.
В своем выступлении С.И. Кривов
проинформировал собравшихся о
работе администрации сельского

поселения в 2022 году и рассказал
о планах на первое полугодие ны-
нешнего года. Собравшиеся на
встречу жители задали С.И. Кри-
вову актуальные для них вопросы,
касающиеся разных сторон жиз-
ни: о состоянии автодорог, перс-
пективах газификации населен-
ных пунктов,  строительстве водо-
провода, работе школы и Дома
культуры и другие. В обсуждении
приняли участие Е.С. Щепелев и
В.Н. Василенко, на все заданные
вопросы были даны ответы и
разъяснения.

А. АВСЕЦИН,
фото автора.

Жители Обливского района присоединились к благотвори-
тельной акции «Тепло для героя», объявленной всероссийс-
кой политической партией «Единая Россия»  в преддверии Дня
защитника Отечества.

Так, сотрудники и получатели социальных услуг МБУ ЦСО Облив-
ского района собрали и передали участникам спецоперации шесть-
десят пар вязаных шерстяных изделий и тридцать пять пар носков и
рукавиц фабричного производства. Многие также написали письма с
добрыми пожеланиями и словами поддержки нашим бойцам.

Теплые вязаные изделия (носки, перчатки) также подготовили и
передали исполнительному секретарю Обливского местного от-
деления «Единой России» В.В.Потапову сотрудники МБДОУ
«Детский сад «Тополек»», а воспитанники детского сада нарисо-
вали рисунки и написали письма солдатам.

Всероссийская акция «Тепло для героя» проходит с 10 января
по 23 февраля 2023 года. Теплые вещи, письма и детские рисун-
ки будут переданы военнослужащим ко Дню защитника Отечества.

Материал предоставлен Обливским местным
отделением партии «Единая Россия».

В МБОУ Советский ДДТ состо-
ялось торжественное открытие
первичного отделения Российс-
кого движения детей и молодё-
жи «Движение первых». На ме-
роприятие были приглашены за-
ведующий отделом образования
администрации Советского рай-
она В.В. Иванов и ведущий спе-
циалист отдела образования ад-
министрации Советского района
Е.И. Паршина.

Председателем первичного от-
деления РДДМ «Движение пер-
вых» стала педагог-организатор
О.С. Гончаренко, секретарем –

Открылось первичное отделение РДДМ
ЮНОЕ ПОКОЛЕНИЕ

“Тепло для героя”АКЦИЯ

Катерина Фролова, учащаяся
8 класса.

Забота о ближнем, любовь к
Отечеству, дружба, добро, нерав-
нодушие, уважение к культуре
народов, преемственность поко-
лений – именно в этом единство
и сила «Движения первых».

Заведующий отделом образова-
ния администрации Советского
района В.В. Иванов обратился с
приветственным словом к учас-
тникам первичного отделения
РДДМ «Движение первых», по-
здравил ребят и пожелал им ус-
пехов в данном направлении и

достижения новых вершин.
Продолжением торжественного

открытия первичного отделения
РДДМ «Движение первых» стала
акция «Добрые письма», с целью
совершения добрых поступков в
образовательной организации.

Добрые письма солдатам от
учеников, особенно когда пишет
ребенок, читаются с особым чув-
ством и не раз перечитываются
в трудные минуты, которых у
солдат на фронте немало. Речь
идет о письмах бойцам, выпол-
няющим в настоящее время ми-
ротворческий долг.

На открытии детсада  «Радуга» в посёлке Чирском.

Урок мужества в Чистяковской школе.
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На пути к сердцам
своих детей

Погода на выходные
18 февраля:

днем  -4... -10,
ночью  0...+2,
пасмурно.

Неблагоприятный день недели:  20 февраля.

 19 февраля:
днем  0... +1,
ночью  0... -2,
пасмурно, дождь.

1. Демонстрируйте безусловную любовь. Любите
своих детей не потому, что они талантливы, красивы и
умны, не потому, что они убирают за собой или учат-
ся на «отлично» в школе. Если вы будете любить детей
только при каком-то условии, они всегда будут думать:
заслужили ли они вашу любовь? Такое отношение по-
рождает в детях неуверенность в себе. Любите своих
детей, и они обязательно ответят вам взаимностью.

2. Нравится вам это или нет, дети будут вам подра-
жать. Поэтому именно на плечи родителей ложится от-
ветственность за демонстрацию таких качеств, как от-
вага, сострадание и неподдельная забота об окружаю-
щих людях. В ваших же интересах, чтобы они впитыва-
ли только лишь правильные и позитивные вещи. Стань-
те другом и отличным примером для своих детей и вы
сможете завоевать их доверие и сердца.

3. Сдерживайте критицизм. Когда дети растут, они, ко-
нечно же, не всегда ведут себя идеально, и родителям
приходится исправлять их поведение. Однако постоян-
ные указания на ошибки могут лишить ребенка само-
уважения, ничуть не исправив его поведения. Ребенок,
который все время слышит «ты плохой», может пове-
рить в это и перестать пытаться быть «хорошим». Кри-
тика должна быть конструктивной. Она должна учить,
а не ранить, поддерживать самоуважение, а не разру-
шать его.

4. Предоставьте достаточно пространства. Постоян-
ная опека, советы и помощь, предоставляемые ребен-
ку, даже если он в них не нуждается, могут уничтожить
желание действовать самостоятельно, приучить его
смотреть на вас как на источник ответа на любые воп-
росы и решения всех проблем вместо того, чтобы ис-
кать их самому. Вместе с желанием действовать само-
стоятельно исчезают чувство удовлетворенности со-

бой и уверенность, которые приходят с успешным раз-
решением задачи. Дайте своему ребенку больше про-
странства, пускай сам учится решать свои проблемы.

5. Помните, что дети — это не временная обществен-
ная нагрузка. Они являются частью каждого дня вашей
жизни и могут приносить как великую радость, так и
ввергать вас в уныние. Во многом это зависит от уси-
лий и времени, которые вы тратите на их воспитание. В
общении с детьми - главное не количество, а качество
общения. В будний день иногда достаточно провести с
ребенком 20-30 минут, обсудить, как прошел день или
поговорить с ним на приятные или волнующие его
темы. Свои выходные постарайтесь, по возможности,
посвятить детям целиком. Они будут вам безгранично
благодарны за ваши внимание, безраздельную любовь
и заботу.

Памятка родителям
от ребенка

* Не балуйте меня, вы меня этим портите. Я очень
хорошо знаю, что не обязательно предоставлять мне
все, что я прошу. Я просто испытываю вас.

* Не бойтесь быть твердым со мной. Я предпочи-
таю именно такой подход. Это позволяет мне опреде-
лить свое место.

* Не полагайтесь на силу в отношениях со мной. Это
приучит меня к тому, что считаться нужно только с
силой. Я откликнусь с большей готовностью на ваши
просьбы.

* Не будьте непоследовательными. Это сбивает
меня с толку и заставляет упорнее пытаться во всех
случаях оставить последнее слово за собой.

* Не давайте обещаний, которые вы не сможете вы-
полнить, - это поколеблет мою веру в вас.

* Не поддавайтесь на мои провокации, когда я гово-
рю или делаю что-то только затем, чтобы просто рас-
строить вас, иначе я попытаюсь достичь еще больших
«побед».

* Не заставляйте меня чувствовать себя младше,
чем я есть на самом деле. Я отыграюсь на вас за это,
став «плаксой» и «нытиком».

* Не делайте для меня и за меня то, что я в состоя-
нии сделать для себя сам. Я могу продолжать исполь-
зовать вас в качестве прислуги.

È ýòî ôàêò

1. Система-112 — единый номер вызова экстренных
оперативных служб, основанный в 1991 году. Система
действует в более 50 странах, включая Россию.

2. Прообразом Системы-112 является единый номер
вызова экстренных служб США - 911, который работает с
6 февраля 1968 года.

3. Если в России позвонить на номер 911, система авто-
матически переведет звонок в Службу-112.

4. Сообщить о происшествии по номеру 112 можно с
мобильного или стационарного телефона либо sms-со-
общением. Дополнительно операторы мобильной связи
передают в систему геолокацию абонента, но она не все-
гда корректна, особенно в густонаселенном районе. По-
этому операторы Службы-112 всегда спрашивают адрес
происшествия.

5. Во многих странах, в том числе и в России, разговор
по номеру 112 возможен при отсутствии sim-карты и заб-
локированном телефоне. Исключения (из-за частых лож-
ных вызовов) составляют: Германия, Бельгия и некото-
рые регионы Италии, Румынии, Швейцарии, Великобри-
тании и Кипра.

6. Система-112 работает по принципу одного окна. В неё
интегрированы все оперативные службы –  пожарные и
спасатели (101), полиция (102), «Скорая помощь» (103), Га-
зовая служба (104), «Антитеррор» и другие.

Служба 112 - принцип
одного окна

Минский хлебозавод выпустил в продажу хлеб с салом.
Продукт стоит 3,69 белорусского рубля (92,5 российско-
го). Он упакован в крафтовый пакет с натюрмортом, внут-
ри - плетеная корзиночка из лозы с буханкой размером с
Бородинский хлеб. Название - “Охотничий”.

Жители Минска дали оценку новому продукту: «Сало
нарезано крупными кусками и хаотично распределено по
всему хлебу. Хлеб ржаной, в составе присутствует еще и
картошка, наверное, чтобы был роднее сердцу покупате-
ля, внутри - пористый, с дрожжевой кислинкой, сало слег-
ка запеченное, желтое, без мяса, по ощущениям - слабого
посола, корочка мягкая, сверху посыпана кориандром».

1. Самая ранняя игра, напоминающая футбол, была изоб-
ретена китайским императором Хуан-Ди в 1697 году до
нашей эры. Игроки пинали кожаный мяч, набитый проб-
кой и волосами.

2. Римляне ввели в Англии раннюю форму футбола в
43-м году нашей эры. В этих играх на поле были разреше-
ны удары кулаками и укусы.

3. Современный футбол начался с британцев, которые
установили правила игры в 1863 году. На футбольных
матчах не было судей до 1881 года.

4. В 1800-х годах британские спортивные команды пыта-
лись создать свод единых правил игры в футбол. Некото-
рые команды хотели по-прежнему разрешать использо-
вать руки для управления мячом и отборов. Не придя к
общему мнению, эти команды отделились и создали игру
регби.

5. Опрос ФИФА 2007 года показал, что около 265 милли-
онов человек, или 4% населения мира, регулярно играют
в футбол. Это делает его самым популярным видом
спорта на Земле.

 6. Медицинское обследование показало, что профес-
сиональные футболисты получают примерно 1,5 трав-

7. Несмотря на активную популяризацию главного эк-
стренного номера России - 112, примерно 35%  звонков
приходятся на традиционные номера 101, 102, 103 и дру-
гие (данные по Москве).

8. В России иностранцы могут позвонить и говорить
по-английски, по-испански или на каком-то другом язы-
ке. В этом случае к вызову подключаются специалисты
лингвистической службы.

Футбол и его история

мы на игрока в год.
7. Футбол — единственный крупный вид спорта, в кото-

ром игрок не может использовать руки для управления
мячом.

8. Почти 2/3 футбольных мячей, используемых в мире,
поступают из пакистанского города Сиалко. Пакистанская
компания «Forward Sports» производит 750 000 мячей в
месяц для мировых брендов, включая Adidas, и была офи-
циальным поставщиком мячей на ЧМ 2014 и 2018 годах.

9. Футбол — самый прибыльный вид спорта в мире.
Индустрия футбола приносит больше денег, чем любой
другой вид спорта.

10. Чемпионат мира 2018 года, который проводился в
России, собрал в совокупности 3,572 миллиарда зрите-
лей - почти половину населения мира.

Белорусский
хлеб с салом
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«В краю Тихого Дона» -  Проект газеты «Авангард»,
который будет направлен на сохранение и развитие
казачьей культуры и традиций.

В современном обществе интерес к казачеству – уни-
кальному явлению отечественной истории и современ-
ности, огромен. Казачество во все времена считалось
самым патриотичным слоем общества, жизнь его уди-
вительна и уникальна. Страницы проекта расскажут
о  традициях и обычаях донского казачества, переда-
ющихся от поколения к поколению.

Речь казаков Дона может по-
нять только долго живущий
здесь человек. На каком же язы-
ке говорили казаки? Ответ вроде бы
ясен: на русском. Но есть много слов, которые ис-
пользуются только в нашей местности, да и те уже
забываются.

Предлагаем вашему вниманию несколько слов ста-
ринного казачьего говора и их современное значение:

Абы - кое-как, небрежно.
Амором - очень быстро, мигом.
Арапник - длинный кнут.
Арба - воз с драбинами для воловьей

запряжки.
Аскаляться - улыбаться, смеяться.
Атаманец - казак Атаманского полка, гвардеец.

ГОВОРЯТ В НАРОДЕ

Как
“гутарили”

казаки

А

С 1 февраля в Ростовс-
кой области начал рабо-
ту интерактивный про-
ект «Дон в эпоху
М.И.Платова», в рамках
которого все желающие
могут ознакомиться с ар-
хивными документами,
характеризующими лич-
ность и деятельность ата-
мана Войска Донского
графа Матвея Иванови-
ча Платова.

Первым экспонируе-
мым  в рамках проекта
документом стало письмо
императора Александра
Первого Матвею Платову от
12 августа 1801 года с пред-
ложением принять пост
донского войскового атама-
на после смерти предыду-
щего атамана, генерала от
кавалерии В.П.Орлова.
Письмо написано госуда-

ГОД АТАМАНА ПЛАТОВА

Уникальные архивные документы
представит интерактивный проект

рем собственноручно, до-
кумент включен в Государ-
ственный реестр уникаль-
ных документов Архивного
фонда Ростовской области.

Ряд документов, уже раз-
мещенных на портале, по-
священ основанию города
Новочерскасска. В частно-
сти, это:

-представление войско-
вого атамана М.И. Плато-
ва о перенесении города
Черкасска на другое мес-
то, в котором Матвей Ива-
нович отмечает невыгод-
ное месторасположение
города, низкую, болотис-
тую местность, частые за-
топления и другие аспек-
ты, осложняющие жизнь
местного населения;

- выписка из представле-
ния генерал-лейтенанта
де- Воланта относительно
перенесения города Чер-

касска, и из отношения его
по предмету сему к войс-
ковому атаману М.И. Пла-
тову;

- извещение министра
внутренних дел графа
В.П. Кочубея генерал-лей-
тенанту войска Донского
войсковому атаману Мат-

вею Ивановичу Платову о
создании медали для озна-
менования заложения но-
вого города Черкасска;

 - документы об учрежде-
нии и изготовлении памят-
ных знаков в честь основа-
ния Новочеркасска, на-
правленные М.И.Платовым
министру внутренних дел
графу В.П. Кочубею.

 Новые документы будут
добавляться ежедневно, в
том числе в выходные и
праздничные дни – до
31 декабря 2023 года. Среди
них будут и те, которые ра-
нее не были введены в на-
учный оборот. Ознакомить-
ся с ними можно по хеште-
гу #АрхивныйПлатов  в ин-
терактивном архиве Ростов-
ской области «Донские ар-
хивы».

Каждому человеку
интересно узнать,
что его ждет в буду-
щем, но не менее ин-
тересно заглянуть в
прошлое. В нашей
станице есть место,
где можно «оку-
нуться» в атмосфе-
ру прошлого. Это
Обливский краевед-
ческий музей, где
представлены пред-
меты быта наших
предков-казаков -
одежда, утварь, инст-
рументы, мебель,
предметы убранства
казачьего куреня.
Особенно меня при-
влекают вышитые
изделия мастериц. Вышив-
ки поражают своей акку-
ратностью, разнообразием
техник и простотой матери-
алов. Они обладают особой
энергетикой и красотой.

Вышивка является одной
из важных составляющих
традиционной культуры ка-
заков. Через искусство вы-
шивки отслеживается связь
прошлого с настоящим: в
старину донские казачки
применяли вышивку при
изготовлении женской
одежды, головных уборов
и изделий для убранства
жилища. С пяти лет девочек
в казачьей семье начинали
учить различным рукоде-
лиям: ткачеству, вязанию на
спицах, крючком, вязанию
кружев, вышивке и много-
му другому, что умела де-
лать каждая казачка. Вы-
шивке казаки придавали
особое значение. Согласно
народным представлени-
ям, вышивание - это не
простое украшение, а сак-

ИЗ ГЛУБИНЫ ВЕКОВ - В ДЕНЬ СЕГОДНЯШНИЙ

“Времён связующая нить”

В этой рубрике мы будем представлять работы жителей Обливского и Советского районов, зани-
мающихся изучением истории своей малой родины и своего рода, традиций и обычаев предков-
казаков, предметов их жизни и быта, а также духовной культуры и творчества, которые передаются
из поколения в поколение.

ральный процесс. В тради-
ционной народной культу-
ре вышивка выполнялась с
целью создания оберега -
магического средства охра-
нить человека и семью от
болезней, бед и напастей.

Особую роль в быту и об-
рядах у казаков имело выши-
тое полотенце (рушник). В
праздники казачий курень
украшали дополнительно
нарядными рушниками.
Вышивали наволочки, под-
зоры (вышитая часть ниж-
ней простыни, которая кре-
пилась с помощью резинки
к кровати ниже матраса),
скатерти («столешницы»,
«настольники»), полотенца
(рушники), которые «веша-
лись» над иконами, занавес-
ки, одежду: рубахи, празд-
ничную одежду, запоны
(передники), спидницы
(нижняя юбка). Вышивкой
украшали и головные убо-
ры казачек.

В XIX веке на Верхнем
Дону вошел в моду голов-

ной убор замужних казачек
– колпак, который украша-
ли вышивкой. А в начале
XX века в моду у молодых
замужних женщин вошла
шлычка, надевавшаяся на
узел волос. Сшитая из до-
рогой яркой ткани, она ук-
рашалась вышивкой, блес-
тками, стеклярусом. Основ-
ным материалом для вы-
шивки долгое время слу-
жил домашний холст из ко-
нопли и льна, хлопчатобу-
мажные ткани стали вхо-
дить в обиход в XIX веке.
Нитками для вышивания
служили шерстяные нитки
домашнего изготовления,
только в конце XIX века ста-
ли использовать привозные
шелковые и хлопчатобу-
мажные нитки. Вышивали
гладью, стебельчатым
швом, игольчатой роспи-
сью, белой гладью, крести-
ком. Вышивка выполнялась
вручную с помощью иглы,
и только в первой полови-
не XX века, с появлением

швейных машин, стала при-
меняться машинная вы-
шивка ришелье.

В экспозиционном
зале «Преданья старины
глубокой» Обливского
краеведческого музея
представлены вышитые
изделия мастериц 50-
80-х годов XX века: одеж-
да, рушники, покрывала,
наволочки, дорожки,
салфетки, украшенные
гладью, крестиком и ри-
шелье. После знакомства
с музейными экспоната-
ми мне стало интересно
узнать, как сохраняются
традиции вышивального
искусства в нашем рай-
оне в настоящее время.
Есть ли мастерицы в на-
шей станице?

Оказалось, есть. Одна из
них –  жительница стани-

цы Обливской Валентина
Михайловна Ларина.  Мне
удалось встретиться, пооб-
щаться с ней лично и позна-
комиться с ее работами. Ва-
лентина Михайловна роди-
лась в 1941 году в Сальском
районе Ростовской области.
Вышивать крестом и гладью
еще в детстве её научила
мама. Выполнять машин-
ную вышивку гладью и ри-
шелье научилась сама, окон-
чив курсы художественной
вышивки. Среди работ мас-
терицы можно увидеть вы-
шитые машинной гладью и
ришелье скатерти, салфетки,
воротники, рушники, што-
ры, а также вышитые косым
крестом и болгарским кре-
стом картины. Вышитые
крестом картины выполне-
ны вручную нитками мули-
не на канве. Машинную
гладь и ришелье Валентина
Михайловна выполняет ка-
тушечными лавсановыми
нитками на плотной хлопча-

тобумажной ткани. Для вы-
шивки мастерица использу-
ет ручные иглы, пяльцы, на-
персток, ножницы для выре-
зания ткани и отрезания ни-
ток, швейную машину с
ножным приводом.

Валентина Михайловна
передала свой опыт выши-
вания дочери и внучке, а
также учит своему мастер-
ству всех желающих. Дол-
гое время была участницей
кружка «Обливские масте-
рицы», со своими изделия-
ми неоднократно принима-
ла участие в фестивале
«Шолоховская весна» в ста-
нице Вешенской, в работе
выставок декоративно-при-
кладного творчества в ста-
ницах Обливской и Советс-
кой. Мастерица является ла-
уреатом многих фестива-
лей и конкурсов, имеет
многочисленные грамоты
и благодарности за вклад в
сохранение народных тра-
диций.

Вышивкой также занима-
ется обливчанка Валенти-
на Илларионовна Некипи-
лая (фонд её работ насчи-
тывает 74 картины, выши-
тых косым и болгарским
крестом, подушки и руш-
ники). Крестиком вышива-
ет жительница ст. Обливс-
кой Ангелина Карповна Се-
менова, а ручной гладью -
Надежда Григорьевна Ду-
бинина , жительница хуто-

ра Александровского. В ху-
торе Солонецком сохраня-
ют традиции народной вы-
шивки Клавдия Семенов-
на Козловцева и ее дочери:
Наталья Ивановна Мака-
ренкова, Вера Ивановна
Худякова, Раиса Ивановна
Абакумова.

В глубочайшую древ-
ность ведет нас драгоцен-
ная нить традиций вышив-
ки. Искусство вышивки не
утрачено в наши дни, но
изменилось назначение
вышивки. Сейчас вышитые
изделия не несут потаенно-
го смысла оберегов, они
лишь предметы декора. Но
красота вышивки ничуть не
поблекла. Вышитые изде-
лия все также поражают
многообразием цветовых
решений, необычными ор-
наментами, безупречным
качеством выполнения
стежков. А самое главное,
что это искусство живет,
развивается, и есть люди,
которые сохраняют его для
будущих поколений.

Яна  АНИСИМОВА,
учащаяся 8А класса
МБОУ «Обливская

СОШ №2»
(из творческой работы,

подготовленной на
Всероссийский конкурс

исследовательских
краеведческих работ

учащихся «Отечество»).

/

 Я. Анисимова в гостях у В.М. Лариной.
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15 февраля - День памяти
воинов-интернационалис-
тов, исполнявших служеб-
ный долг за пределами Оте-
чества. И в наши дни нельзя
забывать о ветеранах и ин-
валидах войны, солдатских
вдовах, детях героев, ведь
они являются главными хра-
нителями светлой памяти о
погибших, не понаслышке и
не из книг знают достовер-
ную картину событий. Па-
мять – это не только сохра-
нение прошлого, но и забо-
та о будущем.
В преддверии праздника,
активистка РДДМ Чирской

Уважаемые региональные льготники (ветераны труда,
ветераны труда Ростовской области, реабилитирован-
ные лица, труженики тыла)!
15 декабря 2022 года принят Областной закон «О вне-
сении изменений в отдельные областные законы».  Те-
перь  в  Ростовской  области  региональные  льготники
смогут выбирать: получать им ежемесячную денежную
компенсацию или пользоваться бесплатным проездом.
Для федеральных льготников также сохраняется возмож-
ность бесплатного проезда - при наличии электронного
проездного билета.

Воспользоваться льготным проездом можно будет с
1 мая 2023 года. До этого транспортные компании дол-
жны наладить электронную систему учёта пассажиров.

Важная информация для всех,  кто захочет вернуться
к льготе, выбрав бесплатный проезд!

С 1 мая 2023 года льготный проезд будет предостав-
ляться только с применением льготных проездных карт
и электронных социальных проездных билетов. Для их
получения вам следует до 20 февраля 2023 года обра-
титься с заявлением в МФЦ Обливского района или от-
дел социальной защиты населения администрации Об-
ливского района.

Пожалуйста, не пропустите установленные сроки!

В Центре социального обслуживания Советского рай-
она в 2023 году продолжает работу мобильная бригада-
 по доставке сельских жителей старше 65 лет в  Государ-
ственное  бюджетное  учреждение Ростовской  области
«Центральная районная больница» в Советском районе
для прохождения диспансеризации и медицинских про-
филактических осмотров. Работа ведется в рамках реа-
лизации федерального проекта «Старшее поколение» на-
ционального проекта «Демография». Напомним,  про-
ект «Старшее поколение» направлен на повышение ка-
чества и увеличение продолжительности жизни пожи-
лых граждан.
Залогом долголетия, как известно, является забота о

здоровье. Важную роль в этом играют регулярные про-

Ящур - высококонтагиоз-
ная вирусная болезнь пар-
нокопытных, а также мо-
золеногих животных (да-
лее - восприимчивые жи-
вотные).
Клиническими признака-

ми болезни являются нали-
чие везикул (афт) и эрозий
на слизистой оболочке ро-
товой полости, на коже вен-
чика  и  межкопытцевой
щели,  носового  зеркала,
вымени (молочных желез).
У больных восприимчивых
животных  наблюдаются:
слюнотечение, повышение
температуры тела, хромота
и снижение аппетита.
При миотропной  форме

ящур может протекать без
образования афт. У воспри-
имчивых животных прояв-
ляются высокая температу-
ра,  угнетение,  слабость.
Гибель  восприимчивых
животных наступает в тече-
ние 1-2 календарных дней
вследствие миокардита.
У крупного рогатого ско-

та вирусоносительство мо-
жет длиться до 6 месяцев, у
овец и коз - до 12 месяцев.
Существует  семь  типов

вируса.  Восприимчивые
животные,  переболевшие
ящуром, вызванным виру-
сом одного типа, могут за-
болевать ящуром, вызван-
ным вирусом другого типа.
Инкубационный  период

болезни  составляет  до
14 календарных дней.
Источником вируса явля-

ются больные, переболев-
шие, а также находящиеся

ГЕРОИ  ЖИВУТ  РЯДОМ С НАМИДАТЫ

СОШ, ученица 8 класса Ли-
лия Атрощенко, встрети-
лась  с  героем  афганской
войны Сергеем Иванови-
чем Волоцковым, поздра-
вила  его  с  наступающим
праздником  и,  пользуясь
случаем, взяла у него интер-
вью.
Сергей Иванович родился
15 октября 1963 года в х. Усть-
Грязновском, окончил сред-
нюю школу, затем - Милле-
ровский сельскохозяйствен-
ный техникум. В 1981 году
был призван в ряды Советс-
кой Армии. Сначала попал
в учебную часть погранич-

ных войск г. Мигры, после
присяги  был отправлен  в
сержантскую школу по под-
готовке собак для службы на
границе.  По  окончании
учёбы получил звание сер-
жанта-инструктора  собак
минно-розыскной службы,
затем вместе со своим чет-
вероногим другом был от-
правлен служить в Афгани-
стан.
В настоящее время Сергей
Иванович  проживает  в
х. Усть-Грязновском, имеет
троих взрослых детей. С го-
речью и болью он вспоми-
нает афганскую войну.

Сергей Иванович ответил
на вопросы Лилии и в ходе
беседы показал ей армейс-
кий фотоальбом,  снимки
своих сослуживцев. Расска-
зал о том, как получил ор-
ден Мужества за проявлен-
ную отвагу в бою.
Мы поздравляем Сергея

Ивановича! Желаем здоро-
вья,  долголетия,  мирного
неба над головой!

Л.АТРОЩЕНКО,
ученица 8 класса,
А. ЛУКБАНОВА,

классный руководитель
8 класса Чирской СОШ.

Получить
документы для

льготного проезда

ОСЗН ИНФОРМИРУЕТ

ИНФОРМАЦИЯ  ДЛЯ  ЛЬГОТНИКОВ
С 1 мая льготный проезд будет предоставляться только

с применением льготных проездных карт
и электронных проездных билетов.

Для их получения необходимо обратиться
с заявлением в МФЦ или соцзащиту до 20 февраля!

УСЛОВИЯ  ЛЬГОТНОГО  ПРОЕЗДА
С 1 МАЯ 2023 ГОДА

С 1 мая льготники без проездных карт нового образца
будут оплачивать проезд в полном объеме

по действующему тарифу!
Льготный проезд по Единым  социальным проездным
билетам, Единым проездным талонам, по предъявлению
удостоверения и иных документов на право льтоты,

предоставляться не будет

О доставке лиц старше 65 лет в
медорганизации

ЦСО СООБЩАЕТ

филактические медицинские осмотры и диспансериза-
ция. Диспансеризация, помимо медосмотров, включа-
ет в себя другие дополнительные методы обследований
и крайне важна для ранней диагностики хронических не-
инфекционных  заболеваний  и  определения  факторов
риска их развития.
Именно поэтому деятельность по доставке пожилых
граждан в медучреждения имеет большое значение для
жителей сельских поселений.
Доставка лиц старше 65 лет осуществляется, согласно
утвержденным графикам, БЕСПЛАТНО.
По всем интересующим вопросам обращаться в ЦСО
Советского  района  по  телефонам:  8-863-63-23-1-61,
8-928-189-75-96, с 9.00 до 17.00 .

ЯЩУР - вирусная болезньВЛАДЕЛЬЦАМ ЖИВОТНЫХ

в инкубационном периоде,
не имеющие клинических
признаков и  выделяющие
вирус  во  внешнюю  среду
восприимчивые животные
(далее - вирусоносители).
Передача  вируса  осуще-

ствляется  воздушно-ка-
пельным, контактным, али-
ментарным и ятрогенным
путями. Факторами переда-
чи  вируса  являются  про-
дукция животного  проис-
хождения, корма, одежда и
обувь персонала, обслужи-
вающего  восприимчивых
животных,  инвентарь  и
иные  материально-техни-
ческие средства, контами-
нированные  вирусом.
В целях предотвращения

возникновения и распрос-
транения ящура, физичес-
кие  и юридические  лица,
индивидуальные предпри-
ниматели,  являющиеся
собственниками (владель-
цами) восприимчивых жи-
вотных (далее - владельцы
восприимчивых  живот-
ных), обязаны:
- предоставлять по требо-

ваниям специалистов орга-
нов и организаций, входя-
щих  в  систему  Государ-
ственной  ветеринарной
службы Российской Феде-
рации (далее - специалисты
госветслужбы), восприим-
чивых животных для осмот-
ра;
-  извещать  в  течение

24 часов специалистов гос-
ветслужбы обо всех случа-
ях заболевания или гибели
восприимчивых животных,

а также об изменениях в их
поведении,  указывающих
на возможное заболевание;
- принимать меры по изо-
ляции подозреваемых в за-
болевании восприимчивых
животных, а также воспри-
имчивых животных, нахо-
дившихся в контакте с по-
дозреваемыми в заболева-
нии  ящуром  восприимчи-
выми животными, обеспе-
чить изоляцию трупов вос-
приимчивых животных;
-  выполнять  требования
специалистов госветслуж-
бы о проведении в личном
подсобном хозяйстве, кре-
стьянском  (фермерском)
хозяйстве, в хозяйстве инди-
видуального предпринима-
теля, в организациях, в ко-
торых содержатся воспри-
имчивые животные (далее
- хозяйства), противоэпизо-
отических и других мероп-
риятий, предусмотренных
Ветеринарными  правила-
ми осуществления профи-
лактических, диагностичес-
ких,  ограничительных  и
иных мероприятий,  уста-
новления и отмены каран-
тина и иных ограничений,
направленных на предотв-
ращение распространения
и ликвидацию очагов ящу-
ра, утвержденными прика-
зом Минсельхоза России от
24.03.2021г. № 157;
- соблюдать условия, зап-
реты, ограничения в связи
со  статусом  региона,  на
территории  которого  рас-
положено хозяйство, уста-
новленным решением фе-

дерального  органа  испол-
нительной власти в облас-
ти ветеринарного надзора о
регионализации по ящуру
в  соответствии  с Ветери-
нарными правилами прове-
дения регионализации тер-
ритории Российской Феде-
рации,  утвержденными 
приказом  Минсельхоза
России от 14 декабря 2015 г.
№ 635  (далее - решение о
регионализации);
-не  допускать  смешива-
ния восприимчивых живот-
ных из разных стад при их
выпасе и водопое.
Для профилактики ящура
специалистами госветслуж-
бы проводится вакцинация
восприимчивых животных
против  ящура  вакцинами
согласно инструкциям  по
их применению в соответ-
ствии с планом диагности-
ческих исследований, вете-
ринарно-профилактичес-
ких и противоэпизоотичес-
ких мероприятий в хозяй-
ствах всех форм собствен-
ности  на  территории
субъекта Российской Феде-
рации  на  текущий  кален-
дарный год.

Отдел сельского
хозяйства и охраны
окружающей среды

администрации
Обливского района.

Отдел сельского
хозяйства и охраны
окружающей среды

администрации
Советского района.

РЕГИОНАЛЬНЫЕ  ЛЬГОТНИКИ
Ветераны труда,  ветераны
труда  Ростовской  области,
реабилитированные  лица,

труженики  тыла

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ  ЛЬГОТНИКИ
Инвалиды, дети-инвалиды,
ветераны боевых действий,

чернобыльцы, участники ВОВ,
жители блокадного Ленинграда

и иные категории

ЭЛЕКТРОННЫЙ
ПРОЕЗДНОЙ БИЛЕТ*

дает право на льготный проезд,
при условии пополнения

льготником на 303 руб. в месяц

* право на неограниченное
количество поездок по городским
и внутрирайонным маршрутам на
территории Ростовской области

ЛЬГОТНАЯ
ПРОЕЗДНАЯ КАРТА*

дает право на бесплатный проезд,
при условии отказа льготника
от ежемесячной выплаты

в размере  1055 руб.

* право на неограниченное
количество поездок по городским,
пригородным, внутрирайонным,
междугородным маршрутам на
территории Ростовской области

Областной  закон от  26.12.2022 г. №804-ЗС, Постановление Правительства
РО от 15.12.2011 г. №232 (в ред. от 30.12.2022 г.)
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